Revista Peruana de Derecho y Ciencia Política
Fondo Editorial: IDICAP- PACÍFICO https://idicap.com/web/
RPDCP: septiembre-diciembre (2022) | Vol. 2 | Núm. 4 | pp. 1-3

Presentación: la tarea de la investigación jurídica en días difíciles

[en] Presentation: The Task of Legal Research in Difficult Days

VIDNAY NOEL VALERO ANCCO

- 1 Instituto de Investigación y Capacitación Profesional del Pacífico, Perú.
- https://orcid.org/0000-0002-7980-0339
- **™** vvalero@unap.edu.pe

Para citar este artículo: Valero Ancco, V. N. (2022). Presentación: la tarea de la investigación jurídica en días difíciles. *Revista Peruana de Derecho y Ciencia Política*, 2(4), 1–3.

La Revista Peruana de Derecho y Ciencia Política [RPDCP] del Instituto de Investigación y Capacitación Profesional del Pacífico [IDICAP – PACÍFICO] tiene el honor máximo de presentar y poner en plataforma la publicación del Volumen 2, Número 4 de 2022, con estudios que buscan entregar todo de sí, aun cuando la tarea de investigar haciendo uso tanto de métodos cualitativos como cuantitativos para evaluar el impacto de las leyes y las políticas implementadas por el Estado en una época en el que los propios investigadores del derecho se enfrentan a varias adversidades, y que a pesar de ello, no han visto quebradas su pasión por responder al llamado de su pueblo. En ese plan de ideas, destacamos brevemente algunos estudios que hacen gala de este número.

En el primero de todos, se encuentra el estudio realizado por *Eduardo Daniel Vázquez Pérez*, en el que explica que el derecho es una construcción artificial establecida por los poderosos para mantenerse, usando artilugios legales para regenerar el poder, haciendo de los marcos legales los principales bastiones que protegen su existencia y control sobre la sociedad.

PRESENTACIÓN: LA TAREA DE LA INVESTIGACIÓN JURÍDICA EN DÍAS DIFÍCILES

En el segundo trabajo se encuentra *Pablo Emilio Cruz Picón*, quien reflexiona sobre la teoría del Estado desde las perspectivas de Kelsen y Schmitt, donde el primero ve el Estado como un ordenamiento jurídico, mientras que el segundo lo considera como un terreno político, ofreciéndonos a través de estos clásicos del derecho posibilidades valiosas para la comprensión de la teoría del Estado, ahora y siempre.

En el siguiente estudio diseñado por *Pacaya Sandra Carminia Padilla*, la autora examina si los árbitros pueden ser sujetos activos del delito de prevaricato, proponiendo su regulación en el Código Penal peruano, para de esta manera sancionar conductas indebidas y asegurar la integridad del sistema de justicia. Sin embargo, a lo largo del estudio, la autora se encuentra con perspectivas divergentes sobre esta inclusión.

De igual manera, *Jaen Paúl Peralta-Cabrera, Percy Samuel Yabar Miranda, Gabriel Enrique Cáceres Cáceres y Hector Apaza Luque*, analizan las consecuencias fatales que tendría una indebida influencia del poder político sobre el Tribunal Constitucional, poniendo en riesgo los pilares en los que se han sostenido el Estado de Derecho en el siglo XXI.

En otro estudio elaborado por *Franklin Américo Canaza-Choque*, el autor se encarga de analizar el papel que tendrá el Estado moderno en un suelo castigado por impactos megasísmicos que cuestionan si este sobrevivirá al cataclismo total que se viene, al choque entre Dios y el Diablo, y si podrá este despertar tras el apocalipsis.

Por último, para cerrar esta edición del 2022, Heydy Paola Soto Cutipa y Betzaida Danitza Quispe Alcos, nos acompañan con un trabajo que analiza el problema epistemológico en las ciencias naturales y sociales desde la postura de Mario Bunge, el mismo que examina las complejidades y desafíos que enfrentan los investigadores en la búsqueda del conocimiento científico, destacando la necesidad de métodos rigurosos y la reflexión sobre la naturaleza del conocimiento y la relación entre teoría y evidencia empírica. Ofreciéndonos de esta manera, una perspectiva crítica y esclarecedora sobre cuestiones aún debatidas en la comunidad científica actual.

Con todo esto y nada más, se despide el Equipo Editorial.

Revista Peruana de Derecho y Ciencia Política

Fondo Editorial: IDICAP- PACÍFICO https://idicap.com/web/ RPDCP: septiembre-diciembre (2022) | Vol. 2 | Núm. 4 | pp. 1-3

La publicación de este artículo fue posible gracias al financiamiento del Instituto de Investigación y

Capacitación Profesional del Pacífico

[IDICAP – PACÍFICO], Perú.

https://idicap.com/web/



URL: https://idicap.com/ojs/index.php/dike/index REVISTA PERUANA DE DERECHO Y CIENCIA POLÍTICA Volumen 2. Nº 4. Pgs: 1-3

[-3-]

ISSN: 2955-8247 ISSN-L: 2955-8247 Esta obra está bajo Licencia: CC BY NC